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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Anuncian más dureza contra universidades privadas” 
Las autoridades educativas revisarán el Registro de Validez Oficial (Revoe) de al menos 77 escuelas privadas que están 
incorporadas ante instancias federales, con el fin de verificar el cumplimiento de la norma estatal; de lo contrario, tendrán 
que hacer las modificaciones pertinentes, pues se unificarán criterios entre los dos niveles de gobierno. Como uno de los 
acuerdos aprobados por la Conferencia Nacional de Educación, se determinó establecer criterios homologados entre los dos 
niveles de autoridad y entre todos los subsistemas, incluso universidades públicas para otorgar registros de validez de 
estudios. El titular del sector en el estado, José Luis Rodríguez Martínez, explicó que en la reciente reunión, celebrada en 
Campeche, se tomó esta decisión, a propuesta de Morelos, con lo que se evitará que se expidan Revoes sin consultar o 
tomar en cuenta a las autoridades educativas de las entidades. 
La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Tlaulli Preciado). 
 
“Yerran jóvenes al elegir profesión: especialistas” 
Tres de cada 10 jóvenes en México no han elegido una profesión de acuerdo a sus intereses, aptitudes y gustos. La mala elección 
se debe a que los jóvenes seleccionan una carrera por presentar mayores oportunidades laborales en un futuro, aunque ésta no les 
satisfaga. Otros motivos son la presión familiar o de amistades, o bien cuando el joven pasa por un periodo de depresión, el cual no 
le permite establecer claramente qué va a estudiar. La situación puede ser más grave, dijo Adriana González Padilla, directora de la 
Licenciatura en Psicología del Instituto de Investigación en Psicología Clínica y Social (IIPCS), si se toma en cuenta que cerca de 
35% de los profesionistas que se desempeñan en el mundo laboral actualmente, no están satisfechos con la profesión que 
eligieron. Lo anterior debido a que en las décadas de los setenta, ochenta y noventa se le daba muy poco peso a los exámenes de 
orientación vocacional, señaló. 
El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Miguel A. Provisor).  

 

Nacional: 
 
“La crisis dispara la demanda para ingresar a universidades públicas” 
Debido a la crisis económica se observa una presión cada vez más significativa para ingresar a las universidades públicas y 
en semanas próximas se prevé que se intensificarán las acciones de instituciones privadas para evitar la migración de sus 
alumnos a centros de menor costo o de carácter público, expresó el subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán. El 
funcionario indicó que la cobertura de 27.6 por ciento en educación superior aún es muy baja si se compara con la de Chile, 
que llega a 45 por ciento, o la de Argentina, de 60 por ciento, índices que serían a los que aspiraríamos alcanzar en 2020 y 
2030. Sin embargo, destacó que se ha hecho un esfuerzo muy significativo para ampliar los espacios en la enseñanza 
pública. Por otro lado, manifestó que 390 mil de los cerca de un millón de estudiantes de las universidades particulares con 
mayores dimensiones y matrículas ya reciben incluso algún tipo de beca, la cual puede ser parcial o total. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés). 
 
“Hoy comienzan las movilizaciones de los rechazados por la UNAM” 
El Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior (Maes) expresó que, como ocurre año tras año, otra vez 
somos más de 100 mil los aspirantes rechazados por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Es de tal 
magnitud el problema, resaltó, que se estima en cerca de 200 mil el número de jóvenes que no ingresarán en 2009 a dicha 
institución, la Universidad Autónoma Metropolitana y el Instituto Politécnico Nacional. Así, a partir de hoy comenzarán 
movilizaciones en demanda de un lugar para los aspirantes a cursar la enseñanza superior, y exigieron al gobierno y a las 
autoridades universitarias que instalen una mesa de diálogo y en lo inmediato ofrezcan una solución. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Provocan tres municipios 80 por ciento de contaminación al Apatlaco” 
Sólo tres municipios –Cuernavaca, Jiutepec y Temixco– generan el 80 por ciento de la contaminación al río Apatlaco, 
informó Juan Carlos Valencia Vargas, director regional de la Comisión Nacional del Agua (Conagua). El funcionario añadió 
que el resultado de un diagnóstico arrojó que los tres municipios señalados son los que tienen mayores descargas al río por 
la densidad poblacional. Por esta razón, se prevé la instalación de nueve plantas de tratamiento, entre ellas las de Emiliano 
Zapata, ya terminada, y las demás deben estar concluidas antes de finalizar la administración federal. En concreto, dijo 
Valencia Vargas, se espera que para el año 2012 se abata en un 75 por ciento la contaminación al río Apatlaco, el más 
contaminado de Morelos y la cuenca del Río Balsas, a la que se une. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Hugo Barberi). 

 



Nacional: 
 
“La vacuna contra la gripe A, para los grupos vulnerables: Córdova Villalobos” 
La vacuna contra la influenza humana se aplicará principalmente a miembros de grupos vulnerables, como niños con asma 
y otros padecimientos respiratorios; pacientes con diabetes, cáncer y VIH/sida; embarazadas y personal de salud. José 
Ángel Córdoba Villalobos, secretario de Salud, señaló lo anterior y confió en que la vacuna estará disponible en diciembre 
próximo. Informó que hasta el 18 de julio había 14 mil 229 casos confirmados de influenza A/H1N1 y 128 personas han 
fallecido. Chiapas aún es el estado con mayor número de casos, con 2 mil 357, seguido del Distrito Federal, el cual ha 
reportado 2 mil 157. La dependencia reportó en un comunicado que, durante la inauguración del 31 Congreso Nacional de 
Pediatría, el funcionario destacó que la información es piedra angular en el manejo de las crisis, por lo que no se debe 
esconder. Por el contrario, subrayó, debe ser oportuna y de calidad. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la Redacción). 
  

Internacional: 

 
“El número de ancianos superará al de niños en el mundo, prevé un estudio” 
La población mundial de personas mayores crece a su mayor ritmo histórico y por primera vez los ancianos pronto 
superarán en número a los niños, informaron investigadores estadounidenses. El envejecimiento de la población aumentará 
los costos de pensiones y atención médica, lo que forzará incrementos en el gasto público, que podrían desacelerar el 
crecimiento económico en los países ricos y pobres. La cantidad de personas de 65 años y más llegó a unos 506 millones a 
mediados de 2008, según la Oficina del Censo de Estados Unidos. Esta cifra se duplicará a mil 300 millones en 2040, lo que 
representa 14 por ciento de la población total global. Las personas de 65 años y más pronto superarán en número a los 
niños de menos cinco años por primera vez en la historia, indicó el informe conjunto de Kevin Kinsella y Wan He, de la 
Oficina del Censo. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 

ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“Bajan las ventas de productos básicos por el constante incremento en los precios” 
Al mes de junio los precios en alimentos como huevo o carne registraron incrementos anuales de más de 20 por ciento, 
mientras que las compras de productos básicos en tiendas de autoservicio y departamentales se ubicaron en ese mismo 
periodo en el nivel más bajo en el último año. De acuerdo con información del Banco de México (BdeM), el precio del huevo 
sufrió un incremento anual de 27.4 por ciento, en tanto que el pollo entero registró un aumento de 14.3 por ciento, y en 
piezas, de 11 por ciento. La carne molida de res tuvo un alza de 11.5 por ciento. Según la Procuraduría Federal del 
Consumidor (Profeco), en tiendas de autoservicio como Soriana o Wal-Mart el kilo de huevo tiene un precio máximo de 30 
pesos, en sucursales ubicadas en zonas populares de la ciudad de México, como Iztapalapa. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Julio Reyna Quiroz). 
 
“BBVA: la inversión del PNI podría restituir 15 por ciento de empleos perdidos” 
El Programa Nacional de Infraestructura (PNI) plantea metas alcanzables, aunque ambiciosas, si se toman en cuenta los 
rezagos acumulados y la falta de experiencia. Aunque rezagado en términos generales respecto a las metas y con fuertes 
diferencias entre sectores, algunos como carreteras, plantas de electricidad y obras hidráulicas avanzan a buen paso, 
mientras otros como hidrocarburos, puertos y aeropuertos muestran un retraso en términos de arranque, señala el grupo 
financiero BBVA-Bancomer. Eduardo Torres, economista senior del intermediario financiero, afirmó que de concluirse los 
proyectos contenidos en el Programa Nacional de Infraestructura se crearán unos 110 mil empleos, lo que ayudará a 
compensar en parte la pérdida de unos 700 mil empleos para todo 2009. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Israel Rodríguez). 
 
“Mejora Banamex recomendación de bonos PEMEX” 
Banamex, unidad en México de Citigroup, subió su recomendación para los bonos globales de la petrolera estatal mexicana 
Pemex a "mantener", citando elevados rendimientos, pero destacó riesgos por la creciente deuda y débiles resultados 
operativos de la compañía. Los bonos globales denominados en dólares de Pemex tenían anteriormente una 
recomendación de "venta", de acuerdo con un reporte enviado el viernes a clientes. "No recomendamos compra 
(sobreponderar), debido a que la compañía ha aumentado su vulnerabilidad en el actual entorno de inestabilidad financiera 
como respuesta al incremento en el nivel de endeudamiento neto y, además, por la variación desfavorable en sus 
indicadores operativos", estimó. Pemex ha estado tratando de revertir una caída de cinco años en la producción de petróleo, 
debida al menor rendimiento de su decreciente yacimiento Cantarell. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 



“En su peor nivel en 5 años, la cantidad de turistas de internación” 
La crisis financiera y la contingencia epidemiológica provocaron una caída de 15.2 por ciento en el número de turistas 
estadounidenses entre enero y mayo pasados, con lo que el país dejó de recibir a 430 mil personas, informó este lunes la 
Secretaría de Turismo (Sectur). De esta manera, el número de turistas de internación se situó en su peor nivel de los últimos 
cinco años, al ubicarse apenas en 5 millones 197 mil personas en los primeros cinco meses de 2009, contra 5 millones 922 
de igual lapso del año anterior. Según los resultados de la actividad turística de enero a mayo, difundidos este lunes por 
Sectur, la cifra de visitantes extranjeros –incluidos los turistas de internación, excursionistas y cruceristas– mantienen una 
tendencia a la baja desde 2005, cuando en los primeros cinco meses ingresaron 43 millones 386 mil visitantes. Entre enero 
y mayo pasado la cifra se ubicó en 36 millones 37 mil visitantes. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Julio Reyna Quiroz). 
 
“Garantizan los cañeros abasto de azúcar” 
El Comité Nacional para el Desarrollo Rural Sustentable de la Caña de Azúcar informó que la producción en la zafra 2008-
2009 fue de 4.9 millones de toneladas, suficientes para el consumo, y que hay poco más de 2 millones de toneladas en las 
bodegas de los ingenios. Dicho comité ordenó una auditoría a despachos acreditados ante la Secretaría de la Función 
Pública, por lo que en las bodegas verificó que hay 2 millones 7 mil 69 toneladas de azúcar, sin contar el inventario que 
tengan los distribuidores. En una reunión, en la que participaron la Unión Nacional de Cañeros de la Confederación Nacional 
de Propietarios Rurales (CNPR); la Unión Nacional de Productores de Caña de Azúcar de la Confederación Nacional 
Campesina y la Cámara Nacional de las Industrias Azucarera y Alcoholera, el representante de la Secretaría de Economía 
aseguró que, en coordinación con las secretarías de Hacienda y de Agricultura, estará atento a la disponibilidad del producto 
en el mercado nacional. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Matilde Pérez). 
 
“Perdió el turismo 2 mil millones de dólares debido a la influenza” 
El virus de la influenza A/H1N1 está bajo control en México, aseguró el secretario de Turismo federal, Rodolfo Elizondo, 
quien informó que la alerta sanitaria por la enfermedad, hace dos meses, obligó a cerrar temporalmente unos 40 hoteles, lo 
que provocó pérdidas al ramo por 2 mil millones de dólares. Reunido con prestadores de servicios turísticos de Campeche, 
sostuvo este lunes que el mayor problema del rubro a escala mundial es la falta de liquidez y de capital, no el virus de la 
influenza. Consideró también que la campaña nacional Vive México ha servido para que los destinos de la República tengan 
buenos resultados, pues reportan actualmente ocupaciones de 70 a 80 por ciento. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (L. Chim, A. Mariscal y C. Figueroa). 
 

Internacional: 
 

“El prestamista CIT Group logró crédito por 3 mil mdd para evitar la quiebra” 
El prestamista en problemas financieros CIT Group Inc anunció, tras el cierre del mercado, que consiguió una línea de 
crédito de 3 mil millones de dólares y que intentará una reestructuración amplia de su deuda para obtener más liquidez y 
fortalecer su capital. El préstamo asegurado, que tendrá un vencimiento de dos años y medio, mantendría a CIT fuera de la 
quiebra. El dinero le da más tiempo al centenario prestamista, especializado en pequeñas y medianas empresas, para que 
reestructure su deuda y al mismo tiempo permite a miles de firmas obtener efectivo para sus operaciones diarias. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 

“Caen 47 por ciento ganancias de Halliburton en el segundo trimestre” 
Halliburton, la segunda mayor compañía global de servicios para petroleras, sufrió una caída de 47 por ciento en las 
ganancias del segundo trimestre por la profunda contracción en la inversión en proyectos de petróleo y gas natural en 
Norteamérica. Las ganancias netas trimestrales disminuyeron a 262 millones de dólares, o 29 centavos por acción, desde 
los 504 millones de dólares, o 55 centavos por título del mismo lapso del año previo. Los ingresos cayeron a 3 mil 490 
millones de dólares desde 4.490 millones, dijo la compañía el lunes. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 

“En la Suprema Corte litigará el IMIPE para que la UAEM haga públicos certificados que expide” 
El Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE) espera que la Suprema Corte de Justicia (SCJN) admita 
la controversia promovida contra el Tribunal Superior de Justicia (TSJ) por violaciones constitucionales e invasión de 
facultades. La promoción de la controversia tiene su origen en la resolución de dos controversias locales promovidas por la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), contra dos fallos del órgano de transparencia relacionadas con la 
obligación de la máxima casa de estudios de proporcionar los nombres de los estudiantes del Colegio de Bachilleres que 
ingresaron a la universidad estatal y a nombre de quién fue expedido un certificado. En el primer caso, el pleno del TSJ 
resolvió que era procedente la entrega de la información y en el segundo determinó que no procedía. El presidente 
consejero del IMIPE, Eleael Acevedo Velásquez, explicó que el objetivo es acreditar por medio de la controversia 
constitucional que el TSJ violó la autonomía del IMIPE, al meterse al fondo de las resoluciones del órgano de transparencia. 
La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Maciel Calvo). 



 

“Vecinos de Cuernavaca provocan caos con dos manifestaciones” 
Un día de manifestaciones ciudadanas vivió ayer el Ayuntamiento de Cuernavaca, luego de que vecinos de diferentes 
colonias se inconformaran por la cancelación de un programa de entrega de despensas, mientras que otro grupo de 
ciudadanos de la colonia Lázaro Cárdenas se quejaba por la falta de suministro de agua potable. Fue minutos antes del 
mediodía cuando medio centenar de ciudadanos, provenientes de diversas colonias de las zonas poniente y surponiente de 
la capital, arribó a la sede del ayuntamiento para denunciar la cancelación de un programa de entrega de despensas que 
inició Jesús Giles Sánchez en su gestión como alcalde. El compromiso del gobierno municipal fue entregar a cerca de 400 
amas de casa, en su mayoría madres solteras, despensas a mitad de precio; el programa operó por varios meses y fue 
suspendido temporalmente por el proceso electoral; la promesa fue reanudarlo pasando la jornada. 
La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (María Esther Martínez) y Diario de Morelos, p.3, (Antonieta Sánchez). 
 

“Esta semana concluirá el pago a docentes interinos” 
Maestros que han laborando como interinos en sustitución de docentes jubilados de nivel primaria, cuyo pago está 
pendiente, acordaron con el Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) que se integrará su 
expediente, y a más tardar esta semana se les cubrirán las remuneraciones correspondientes. Lo anterior fue dado a 
conocer por la autoridad educativa luego de que docentes inconformes amagaron, la mañana de este lunes, con tomar las 
instalaciones del organismo si no se les daba una respuesta inmediata. Tras una reunión de profesores con funcionarios del 
IEBEM, encabezados por el director de Recursos Humanos, Héctor Rangel Castañeda, se informó que finalmente se 
determinó que a finales de esta semana se cumplirá con esta demanda para terminar de integrar los expedientes 
correspondientes y generar una nómina extraordinaria. 
La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Tlaulli Preciado); Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz) y El Regional 
del Sur, www.elregional.com.mx, (Miguel Ángel Provisor). 
  

“Inicia entrega recepción en municipio capitalino” 
Al iniciar el proceso de entrega recepción de la administración municipal de Cuernavaca, la representación del gobierno 
electo solicitó la renuncia de todos los mandos del ayuntamiento –de directores de área a secretarios de despacho-; anunció 
la revisión de todo el personal de base; solicitó “un corte de caja” para ver el estado que guardan las finanzas municipales, y 
el cierre de la nómina para evitar nuevas altas. Tras quedar instaladas las comisiones de enlace que serán encabezadas por 
Roque González Cerezo, por la administración saliente, y Rogelio Sánchez Gatica, por la entrante, se estableció el acuerdo 
de transparentar el proceso de entrega recepción del ayuntamiento capitalino, mismo que concluirá el próximo 1º de 
noviembre con la toma de protesta de Manuel Martínez Garrigós al cargo de presidente municipal. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia) y Diario de Morelos, p.7, (Antonieta 
Sánchez). 
 

“Otorga Instituto de la Mujer primera licencia de paternidad” 
El Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos (IMEM), a cargo de Erika Cortés Martínez, otorgó su primera licencia de 
paternidad al encargado de despacho de la dirección de Comunicación Social, para ausentarse del cargo 15 días, como lo 
estipula el artículo 55 D de la Ley de del Servicio Civil del Estado de Morelos y con ello impulsar la promoción de una 
paternidad responsable. La funcionaria estatal mencionó que para dar cumplimiento a uno de los artículos estipulados en la 
Ley del Servicio Civil, que precisamente ha sido impulsada en gran medida por el Instituto de la Mujer, asociaciones civiles y 
por muchas otras mujeres que han estado buscando la igualdad de oportunidades entre hombres y mujeres, ahora tocó al 
Instituto otorgar dicha prestación. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Luis Santiaguillo). 
 
“Toman ayudantes instalaciones de la presidencia de Tlalnepantla” 
Ante la posibilidad de que el actual gobierno no concluya dos obras de pavimentación y adoquinamiento en la cabecera 
municipal de Tlalnepantla, ayudantes municipales y vecinos de cinco comunidades tomaron las instalaciones de la alcaldía y 
encerraron a 32 trabajadores que permanecieron, por varias horas, en el interior del inmueble. Desde temprano, ayudantes 
municipales, entre ellos Eusebio Rubio, representante del barrio de San Nicolás, y Alberto Valbuena, de la comunidad de 
San Felipe, acompañados por más de 60 vecinos, cerraron los accesos de la presidencia municipal, donde colocaron una 
cuerda para impedir el paso de ciudadanos y trabajadores, 32 de los cuales permanecieron en el interior sin que les 
permitieran salir. Demandaban la terminación de dos obras que fueron prometidas por la actual administración: el 
adoquinamiento de las calles aledañas al auditorio municipal y la pavimentación de 50 metros lineales de un camino, 
trabajos que se realizarían con recursos estatales por más de 300 mil pesos, pero que quedaron inconclusos a 
consecuencia de la falta de liquidez del gobierno municipal. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Fernando Baltazar). 
 
“Marchan en Jojutla contra ‘abusos’ en las tarifas de energía eléctrica” 
Comunistas y miembros del Bloque Popular Revolucionario marcharon por las principales calles de Jojutla para denunciar 
los altos costos y abusos en las tarifas y cobros de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). También protestaron por los 
actos represivos contra cinco miembros adherentes de la otra campaña en el estado de Campeche. Alrededor de las 12:45 
horas de ayer, iniciaron la marcha por las principales calles de la cabecera, partiendo de las instalaciones de la CFE. En la 
manifestación, repudiaron los hechos ocurridos en Campeche por la detención de tres hombres y dos mujeres de la citada 
organización, que permanecen encarcelados por protestar contra la CFE y sus abusos. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Hugo y Marco Barberi). 



 
“Recibió el TEE 28 recursos de inconformidad: Añorve” 
Un total de 28 recursos de inconformidad recibió el Tribunal Estatal Electoral. De acuerdo a lo manifestado por su 
presidente, Oscar Añorve Millán, quien señaló que 14 de los recursos de apelación fueron para inconformarse por algunos 
triunfos de presidentes municipales, que ya cuentan con su constancia de mayoría, igual número de inconformidades se 
registraron para poner en duda los triunfos en 14 distritos locales electorales. Entrevistado minutos después de que se 
realizara el proceso de insaculación para ver qué recursos de apelación le tocan a cada uno de los tres magistrados y de 
explicar que los recursos de apelación, respecto a los regidores y los diputados plurinominales se conocerán a más tardar el 
miércoles, Añorve Millán comentó que el que se hayan tenido tan sólo 14 proceso de impugnación habla de que en términos 
generales la elección para que la ciudadanía eligiera a través del voto libre y secreto a sus presidentes municipales y a sus 
diputados por la vía del sufragio se realizó con toda normalidad. 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Pedro Oseguera). 
 
“Urge programa de acopio de basura electoral: Dorado R.” 
Ante la falta de una reglamentación sobre la basura electoral, es decir, sobre a dónde irán a parar los pendones y 
gallardetes que se utilizaron en el pasado proceso electoral, Oscar Dorado Ramírez, investigador del Centro de Educación 
Ambiental Sierra de Huautla (CEAMISH) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), urgió a la Comisión 
Estatal de Agua y Medio ambiente (CEAMA) y al Instituto Estatal Electoral, a desarrollar un programa de acopio para 
confinar los plásticos y evitar que éstos vayan a dar a barrancas, tiraderos clandestinos o rellenos a cielo abierto. El también 
premio nacional de Ecología, reconoció que la falta de lineamientos claros en el Código Estatal Electoral, sobre los 
desechos electorales, refleja el poco interés que existe de parte de las autoridades sobre el cuidado del medio ambiente, no 
obstante, que eventos de este tipo, que se llevan a cabo cada tres años generan toneladas de plástico que no se sabe a 
dónde irá a parar ahora que ya se retiró de las calles. 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Mónica González). 
 
“Se inconforman sindicalizados del HNM por traslado del nosocomio” 
Una vez oficializado que el nuevo Hospital del Niño Morelense se ubicará en el municipio de Emiliano Zapata, la líder del 
Sindicato de Trabajadores del nosocomio, Sandra Andrade García, manifestó su inconformidad por la posible reubicación de 
la institución médica, bajo el argumento de que resultará muy complicado trasladar a todo el personal a dicho lugar, sumado 
a la lejanía y costos que representará para los usuarios. Si bien dijo que no se la ha notificado de forma oficial la 
construcción del nuevo hospital en esta localidad, indicó que desde siempre se ha hecho patente al director del nosocomio, 
Melquisedec Piedragil Ayala que el sindicato no está de acuerdo con la reubicación y mucho menos salida de Cuernavaca 
de dicha institución infantil. 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Mónica González). 
 
“Atiende la Sedagro a productores ganaderos incorporados al sistema producto bovinos-carne” 
El encargado de Despacho de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, (Sedagro), Valdemar Castañeda Trujillo, recibió en 
sus oficinas a productores ganaderos de Morelos, provenientes de Cuautla, Tlayacapan, Temoac y Tlaquiltenango, 
incorporados en el Sistema - Producto Doble Propósito Bovino-Carne, quienes hicieron planteamientos y peticiones para 
mejorar esta actividad productiva. Acompañado de Roberto Ruiz Silva, delegado de la Sagarpa en Morelos, y de Roberto 
Reza Quiroz, representante de Sistema -Producto Doble Propósito Bovinos-Carne, el titular de la Sedagro detalló sobre la 
situación que guarda la entrega de recursos del Programa Activos Productivos. Y explicó que en conjunto para el sector 
Bovinos -que integra a Leche y Doble Propósito, se asignaran este año 11 millones de pesos (mdp), recursos en se estarán 
entregando mediante la primera asignación en los próximos días. 
La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Sin firma). 
 

Nacional: 
 
“Calderón celebra que el empleo ‘nada más’ haya caído 3 por ciento en primer semestre” 
El presidente Felipe Calderón sostuvo que su gobierno ha podido "contener" los impactos recesivos de la crisis, ya que en el 
primer semestre del año la economía cayó 9 por ciento y el empleo 3 por ciento "nada más". De visita en la planta 
Volkswagen de Puebla, por la ampliación de sus instalaciones, también señaló que aun cuando dispone de un automóvil 
modelo 1993, no participará en el Programa de Renovación Vehicular que él mismo anunció la semana pasada para 
aumentar la alicaída demanda en el sector automotriz. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera Beltrán). 
 
“Son 80 millones los pobres que hay en el país, afirma especialista” 
El incremento en el precio de los alimentos fue el factor central del aumento de la pobreza en México en los dos primeros 
años de gobierno del presidente Felipe Calderón Hinojosa, afirmó Julio Boltvinik, investigador de El Colegio de México, 
quien estimó en 80 millones el número de habitantes en pobreza, de acuerdo con su método de medición de este fenómeno. 
El especialista en temas de desigualdad precisó que la expansión de la pobreza entre 2006 y 2008 no abarcó la recesión 
económica de México, la cual comenzó a finales del año pasado, mientras que la Encuesta nacional de ingresos y gastos de 
los hogares se levantó entre el 21 de agosto y el 17 de noviembre, por lo que difícilmente pudo captar cabalmente el 
impacto de la crisis en las diferentes variables económicas y sociales del país. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Antonio Zúñiga e Israel Rodríguez). 



 
“Pese al incremento en el número de pobres, ‘vamos por el camino correcto’: Cordero” 
Aunque se sumaron 6 millones de mexicanos a la pobreza patrimonial y alimentaria en los pasados dos años (con lo que 
son ya 50.6 millones los que padecen esta situación), el titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), Ernesto 
Cordero Arroyo, señaló que esto no significa que los programas sociales no funcionen: "vamos por el camino correcto". 
Precisó que se hará una revisión de las acciones, y defendió que en el mundo toda política social ha sufrido un deterioro por 
la crisis económica internacional. En conferencia de prensa, luego de que el sábado pasado el Consejo Nacional de 
Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) dio a conocer las cifras de pobreza por ingresos 2008, el funcionario 
indicó que se prevé que este año sean las clases medias las más afectadas por la crisis económica internacional. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Angélica Enciso). 
 
“Termina el Ejército el despliegue de 2 mil 500 efectivos más en Michoacán” 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) desplegó en esta entidad a 2 mil 500 efectivos más para combatir al crimen 
organizado, con la indicación de respetar los derechos humanos de la población civil, luego de que en los últimos 15 días, el 
cártel de La Familia atacó en 14 ocasiones a personal e instalaciones de la Policía Federal, con saldo de 20 agentes 
muertos y más de 18 heridos. La mañana de este lunes llegaron a Morelia los últimos mil soldados que actuarán en Morelia, 
Uruapan, Lázaro Cárdenas,  Arteaga, La Huacana, Maravatío y Apatzingán, principalmente, debido a la actividad que en 
esos municipios tiene el cártel que dirigen Jesús El Chango Méndez, Nazario El Chayo Moreno y Servando Gómez, La Tuta, 
y controlar la ofensiva contra la Policía Federal, que se ha extendido hacia los estados de Guanajuato, Guerrero y Veracruz. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gustavo Castillo y Ernesto Martínez). 
 
“México, principal destino del turismo sexual en América Latina, revela estudio” 
México se ha convertido en el principal destino de turismo sexual en América Latina, afirmó el investigador Acharya Arum 
Kumar, quien destacó que las mafias dedicadas a la trata de personas explotan sexualmente cada año a unas 10 mil 
mujeres, a quienes, con engaños, "enganchan" en estados del centro y sur del país, para trasladarlas hacia la región 
norteña y Estados Unidos. Al presentar una investigación financiada por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, a 
cargo de académicos del Instituto de Investigaciones Sociales de la Universidad Autónoma de Nuevo León, Arum Kumar, 
coordinador del proyecto, comentó que el tráfico de mujeres para el comercio sexual representa un serio problema social 
que las autoridades mexicanas y la sociedad en su conjunto deben analizar para buscar una solución. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (David Carrizales). 
 
“Alista el IFE multa por $2.8 millones” 
El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) alista una multa global por 2 millones 837 mil 324 pesos, contra el 
Partido Verde Ecologista de México (PVEM), la empresa Televisa y la revista Tv y Novelas, por la difusión de 200 
promocionales de una entrevista hecha a dos actores con las propuestas partidistas. De aprobarse el proyecto elaborado 
por el secretario ejecutivo del IFE, Edmundo Jacobo Molina, la sanción para el PVEM sería por un millón 206 mil 38 pesos, e 
igual cantidad a Editorial Televisa SA de CV (Tv y Novelas). En tanto, la sanción para Televimex SA de CV (Televisa) por la 
difusión de los promocionales con las entrevistas a los actores Raúl Araiza y Mayté Perroni es por 425 mil 248 pesos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex). 
 
“La DGCA certificó que aeronaves de Aviacsa son seguras para el transporte” 
Aviacsa confirmó que el viernes pasado la Dirección General de Aeronáutica Civil (DGCA) entregó actas administrativas en 
las que consta que sus aeronaves son seguras para el transporte de pasajeros, pero están a la espera de que el organismo 
dependiente de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) haga el pronunciamiento formal. A su vez, la parte 
oficial se ha reservado cualquier declaración relacionada con el cumplimiento de Aviacsa en materia de seguridad. Entre las 
reglas establecidas por la DGCA el 3 de junio, cuando suspendió la operación de las 25 aeronaves que integran la flota de 
Aviacsa, señaló que la empresa contaría con un plazo de 60 días para realizar todas las reparaciones indicadas a 
consideración de inspectores de la dirección 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada y Matilde Pérez). 
 
“No hay condiciones para imponer IVA en alimentos y medicinas” 
El momento óptimo para aplicar impuestos y aumentar la carga tributaria es cuando la economía está en crecimiento y no en 
recesión, como este año y el próximo, cuando apenas se comenzaría a salir de la etapa recesiva, explicó en entrevista 
César Quiroz, director de Análisis del Centro de Análisis y Proyecciones de la Economía Mexicana (CAPEM). Advirtió que 
pese a la urgencia de aumentar los ingresos ante la caída de la recaudación tributaria y los impuestos petroleros, no existen 
las condiciones para aplicar IVA en alimentos y medicinas, ya que ello tendría un "efecto regresivo" que pegaría más al 20 
por ciento de las familias más pobres en el país, para quienes el gasto en alimentos representa más de 40 por ciento de sus 
ingresos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Erika Duarte). 
 



“Guanajuato donará 700 hectáreas para la nueva refinería” 
El Congreso del estado autorizó al gobernador panista, Juan Manuel Oliva Ramírez, a donar 700 hectáreas de tierra a 
Petróleos Mexicanos (Pemex) para la construcción de una nueva refinería. En sesión extraordinaria, 32 de los 36 diputados 
que asistieron al recinto aprobaron por unanimidad la donación del predio ubicado en los municipios de Salamanca, 
Villagrán y Juventino Rosas. La paraestatal otorgó 100 días a Hidalgo para comprar y donar el terreno donde se edificará la 
planta de refinación, y en caso de no cumplir la construcción se hará en Salamanca "siempre y cuando se cumpla en igual 
término", estipula el dictamen aprobado por el Poder Legislativo. El 22 de julio vence el plazo que puso Pemex a Hidalgo y a 
Guanajuato para tener los predios. El decreto de donación entrará en vigor al cuarto día de su publicación en el Periódico 
Oficial del Gobierno del Estado de Guanajuato y va con copia para el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Carlos García). 
 
“Impiden a la embajadora de Honduras en México ingresar a su legación” 
La embajadora de Honduras en México, Rosalinda Bueso Asfura, fue impedida ayer de ingresar a las instalaciones de la 
representación diplomática, luego que el gobierno de facto la destituyó y nombró en su lugar al primer secretario Rigoberto 
López Orellana, como encargado de negocios. Los hechos ocurrieron por la mañana, cuando Bueso Asfura llegó a la 
legación para iniciar sus labores, y oficiales de seguridad dependientes del Gobierno del Distrito Federal le cerraron el paso 
por instrucciones de López Orellana. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Georgina Saldierna). 
 

Internacional: 
 
“Clinton: suspenderá EU ayuda a Honduras si negociación fracasa” 
La secretaria de Estado estadounidense Hillary Clinton advirtió al gobierno de facto de Honduras, encabezado por Roberto 
Micheletti que Washington suspenderá su ayuda a esta nación si la mediación emprendida por el presidente de Costa Rica, 
Oscar Arias fracasaba, informó Philip Crowley, portavoz del departamento de Estado, precisó Crowley en conferencia de 
prensa. Precisó que la jefa de la diplomacia estadounidense realizó ayer una llamada telefónica “muy dura” al presidente de 
facto hondureño. “Desde Nueva Delhi, la secretaria de Estado tuvo una conversación telefónica con el dirigente del régimen 
de facto, el señor Micheletti”, dijo el portavoz. “Ella lo alentó a seguir concentrado en estas negociaciones y lo ayudó a 
comprender las consecuencias potenciales de fracasar en sacar provecho de esta mediación”. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias). 
 
“Ordena Washington congelar fondos de cabecillas del cártel del Golfo y Los Zetas” 
El gobierno estadounidense presentó cargos contra líderes del cártel del Golfo y de Los Zetas ante tribunales en ésta y otras 
ciudades del país, se emitió la orden para congelar sus fondos y se anunciaron recompensas de hasta 5 millones de dólares 
por cada uno de éstos y sus socios acusados de narcotráfico. Los departamentos del Tesoro y Justicia anunciaron acciones 
coordinadas contra el cártel del Golfo-Los Zetas, organización ahora llamada La Compañía. Por su parte, el Departamento 
de Estado anunció recompensas de hasta 5 millones de dólares por información que lleve a la captura de 10 de estos 
acusados, incluyendo los cuatro líderes que hoy también fueron designados como capos mayores del narcotráfico por el 
Departamento de Tesoro. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (David Brooks). 
 

 


